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お  お  ほ  し 

クリーンウォーク＆自主防災活動 
 

大野木区 

早春の時期を迎え、穏やかな日の中大野木区でも
クリーンウォークを実施しました。南出・高芝・
岩根小場は直接花之木地区市民センターへ、また 
北山・池尻・高出・東出・清水小場は、大野木公
民館へ一時的に持ち込み、収集物は分別し市民セ
ンターへ、軽トラック一台分ありました。 
 大野木区は、11月 10日にクリーンウォークを
実施しましたが、なかなか減らないようです。今
回も大勢（約 70名）、協力参加いただき又子ども
さんも多数参加していただきありがとうございま
した。                
                    区長 藤井正 

大内区 

大内区はクリーンウォークに併せ、9時 45分
から防災訓練を行いました。災害時は１次避難
所となる大内旧公民館前に 45名の集合を確認
した後、大内消防団の方より、実際に消火器の
使い方を指導いただきました。消火器は各家に
備えられていますが、いざという時のためにこ
ういった訓練の重要性を各自実感されていまし
た。その後、各組頭さんを先頭にクリーンウォ
ークへ出発致しました。              
             区長 西森 平太郎 

法花区 

法花区では、避難訓練を行った後、クリーンウォークを
実施しました。 
「災害による避難勧告が出された」という想定で３月９
日午前８時３０分に集落センター前の消防サイレンを鳴
らし、避難訓練を行いました。隣近所と連絡を取り合い
ながらできるだけ徒歩で集落センターへ集合していただ
きました。各組頭による点呼の後（参加４８名）、伊賀
市消防署西分署の指導により「煙道体験、簡易タンカの
作製・救出方法」を行いました。 
その後、２４名の方がゴミを拾いながら市民センターま
で歩いていただきました。 

区長 兼本政一 

七本木 

七本木区は住民 13名と近隣企業のフックスジャパン(株)
様がご参加頂き、国道沿いのゴミ拾いを行いました。 
ゴミを拾いながらの適度なウォーキングで、心も体もリフ
レッシュされながら地区沿道の清掃を行いました。 
当日は天候にも恵まれ、住民の方々も積極的にゴミを集め
て頂きました。どうもありがとうございました。 
                     区長 稲増剛 

3月 9日（日）花之木地区一斉に『クリーンウォーク』を実施しました。 
各地区での避難訓練や消防団員による消火訓練などを終えて、大勢の方が市民センターまで徒歩にて道路
周辺の可燃ゴミや不燃物などを集めていただきました。地区役員や環境・安全部会員、市民センター職員
が分別し軽トラ 2台分満載になりました。翌日さくらリサイクルセンターに持ち込み処分しました。ご参
加の皆さん、寒い中の活動ありがとうございました。         環境・安全部会 部会長 田中 正明 

枯草火災多発により 
伊賀市消防本部から非常事態宣言発令中！！ 
ご注意ください。 

●風の強い日や空気が乾燥している日は絶対に野焼きをしない。   ●延焼の危険がない場所で少しずつ焼却する。 

●野焼きをする時は消防署に届け出を行い、必ず消火の準備をする。●火が消えるまでその場を離れず、消火の確認を行う。 



☆彡６部会長さんに一年間の活動を振り返っていただきました 

令和６年度第２回花之木地区住民自治協議会理事会 

令和７年３月１３日（木）第２回理事会が開催されました。
令和６年度の事業報告、活動報告及び会計中間決算報告が 
会長、各部会長等からありました。 
なお、各報告は令和７年度定期総会で諮る予定です。 
 

教育・文化部会 

今年度、初めて部会長を務めさせていただきました。無事に、事業を終えた達成感と 1年の活動が終わっ
た安堵感、また、知恵を出し合った部会員さんと集まることもなくなるのかと一抹の寂しさも感じていま
す。晴天の中、成功裏に終えた住民祭、自分の思い込みや偏見を事例で学んだ地区懇談会、小学校PTA共
催で児童高学年も参加した人権講演会ならびに自然災害をテーマにした教養講座、地区の皆さまにはご参加
をいただき本当にありがとうございました。 
文化・人権・教養、一人ひとりが心豊かに生きるためには教育は必要不可欠と考えます。 
令和 7年度からは当部会の名称はなくなりますが、今後とも、ご参加いただきますようよろしくお願い申
し上げます。ありがとうございました。                      部会長 中谷 雅則 

健康・福祉部会 

部会として活動の 1つ目はハザードマップウォーキングです。夏には木津川を中心に大野木地区、大内地区の水
害ハザードマップを使いウォーキングさせていただきました。過去に災害に遭われた方や郷土史研究会の方から
周辺の遺跡や遺物など説明を受け地理的歴史的背景を知ることが出来ました。 
2 つ目は住民祭で健康測定を計画し毎年多くの方に参加していただいております。 
3 つ目は毎年、阪神淡路大震災（1月 17 日）に近い日に行う法花断層を見て歩こう会です。これは法花断層崖
保存会による年 2回の登山道の整備・清掃そして産業振興・交流部会の竜王鍋でのご協力が有っての事で地区外
からも参加できる唯一の事業で有ります。次年度からは教育・福祉・健康部会に引き継いでいただけたらうれし
く思います。 
最後にこれまで健康・福祉部会に携わって頂いた方々にお礼を申し上げます。誠に有り難うございました。 
                                             部会長 千早 仁大幸 

広報部会 

令和６年度の「おおほし」第 91・94・97・100 号の発行にあたり、広報部会員や他の部会、市民センタ
ー、保育園、小学校、中学校、消防団等の各種団体の皆様のご協力を得て、部会長の役割を無事果たすこ
とができました。また今年度の住民祭において、広報部会として企画段階から参画し、住民祭当日は終日
写真撮影を担当させていただき、貴重な経験を積ませていただきました。御礼申し上げます。昨今、若者
を中心に、各種情報の入手先や情報発信ツールとして YouTubeや LINE、Facebook 等の SNSが多用され
ています。ご存じのとおり、インターネットを使った選挙活動も解禁になり、選挙にも大きな影響力を及
ぼすようになりました。しかし、私はまだまだ「紙面による情報発信」も重要と考えています。特に「自
治協広報」の媒体として、当面、必須と思います。今後とも「分かりやすく読みやすい」広報誌であり続
けるとともに、皆様に愛読していただくよう願っています。             部会長 野田 登 

環境・安全部会 

私達の部会では、安全・安心で住みよい地域環境の形成を目標に 7つの事業計画を立て遂行して参りまし
た。主だった事業は①不法投棄禁止の年間を通しての啓発活動、②10 月開催の住民祭に於いて、成和西小
学校グラウンドに設置されている防災倉庫内備品展示と非常食の試食実施、③12 月に市民センターに於い
て日本赤十字社職員による『救命法』講習会の開催、④避難・防火訓練を兼ねた地区一斉の『クリーンウ
ォーク』を 3月に実施しました。 
特に『クリーンウォーク』では、4地区の沢山の方が参加され、幾つものコースに分かれて市民センター
までの道路周辺のゴミを拾い集めていただき、大変綺麗になりました。タイヤや金属、プラスチック等の
不法投棄は後を絶ちませんが、今後も継続していきたいと思います。 
1 年間をとおして地区の皆さんには各種事業にご理解とご協力、ご参画を賜わり真にありがとうございま
した。部会員一同感謝申しあげます。                      部会長 田中 正明 



予野地内における農地是正（復元）工事の現地確認立会について 

産業振興・交流部会 

本年度も昨年同様、研修会、住民祭テント村の設営・運営、しめ縄教室、法花断層を見て歩こう会での
「竜王鍋のふるまい」を行いました。 
研修会はテーマ「獣害対策」で 8月に開催しました。30 名にご参加を頂き、アンケートによると「概ね好
評」でしたが「具体的な情報もほしかった」との意見も伺いました。 
住民祭では、不用品バザー及び炊飯したお米(ご飯)の食べ比べを初めての試みとして行いました。 
不用品バザーでは皆様のご協力により多くの商品をご提供いただき、売上金 2万 2千円を社会福祉事業協
会に寄付させていただきました。 
しめ縄教室及び竜王鍋のふるまいは、恒例行事になってきており今後も参加者の期待に沿って行けたら良
いと思います。 
本年度も、皆様方にご理解とご協力を賜り無事計画していた活動を行う事が出来ました。大変お世話にな
りありがとうございました。                          部会長 永井 章公 

スポーツ部会 

令和５，６年と２年間にわたって、体育委員会会長、スポーツ部会部会長を務めさせていただきました。そ
の前年度もスポーツ部会員として協力させていただきましたが、ちょうどその年、あの伝染病が終息したと
いうことで数年ぶりにいろいろな行事が復活いたしました。とりわけスポーツ部会の行事は待ちに待ったと
いう方も多く見え、我々としてもやりがいのあるものでした。 
 私ごとですが、わたくしはほぼ半世紀ぶりに花之木にＵターンして参りましたもので、知らないこと、解
らないことだらけでご助力、ご助言、ご協力、本当に助けられました。ありがとうございました。 
 またこの後、地区区長の役も待ってくれているようで、この度の経験を活かして地区に微力を尽くしたい
と思っております。                               部会長 中 芳久 

🌸🌸組織体制の見直しにより、令和７年度から実行委員会は４部会になります。🌸🌸 

教育・文化部会 教養講座 

予野地内における農地是正（復元）工事の
現地確認及び検査用の土・水採取の立会が
３月１２日（火）実施され、各区長が出席
されました。工事の進捗率は３１％とのこ
とでした。 
なお、採取した水質等の検査結果について
は後日役員会、公害防止協議会等で報告す
る予定です。 

平素より花之木ゴルフ愛好会に格別の御理解、御高配を賜り厚く御礼 
申し上げます。今回はお彼岸にも入り春らしくなるかと思いきや最高 
気温 4度、雪交じりの天候の中、10人のゴルフ侍が今年最初のコンペ 
に参加していただきました。決戦の地は大甲賀カントリークラブ油日コース。 
普段でも難しいコースに悪天候が重なったにもかかわらず攻めのゴルフで競っ 
ていただきました。優勝者は大野木の上田泰久様です。 
次回は 6月 18日（水）を予定しております。新会員も募集しておりますの 
でドシドシご参加いただきますようお願いいたします。      代表 千早 仁大幸 

第 62回花之木ゴルフ愛好会ゴルフコンペ 

3月 22日(土)教養講座が当市民センターで 
おこなわれ、講師に三重大学 川口 淳教授を 
お迎えし、「巨大災害に備える～いまやるべきことは？～」をテーマにご講演 
していただきました。いつ、どこで遭遇するかわからない自然災害。災害の実 
態を学び、身を守る行動を身に付け、生きる力を培うことが大切です。当地区 
の特性を考慮した教育・対策を繰り返し、継続して実施しなければならないこ 
とを教わりました。                   部会長 中谷 雅則 



「緑の募金」にご協力お願いします 

「緑の募金」は健全な森を次の世代につなぐ 
という思いを集め、森づくりやその活動を支え 
る人づくりに役立てます。 

  設置期間  4月 1日（火）〜5月 3１日（土） 
  設置場所  花之木地区市民センター 

    
        狂犬病予防注射のおしらせ 

 日時： 4月 1０日（木）10:40 ～ 11:00  
 場所： 花之木地区市民センター駐車場 
 料金： １頭につき 注射のみ      3,400円 

             新規登録と注射 6,400円 

＊注射案内のハガキが届いた方はご持参ください。 

＊動物病院でも接種できます。 

４/ １ 指定管理者制度スタート 

4/ 2 第１回 花之木地区住民自治協議会役員会 

4/ 4 花之木保育園 入園式 

4/ 7 成和西小学校 入学式 

4/ ７ 上野南中学校 入学式 

４/１０ 狂犬病予防注射 
の予定 

上野南中学校 

成和西小学校 

３月１２日（水）に第１３回卒業証書授与式が行われ、３年生６７名が巣立ってい

きました。入学直後はまだコロナ禍でしたが、２年生・３年生とだんだんと活動

の幅が広がりました。 

卒業生からの「別れのことば」の中では、代表が「３年間この学年でやり切れて

よかったです。次にみんなで会うのは成人式です。そのときに色々な話しをして

笑いあいましょう。悲しい思いをしたことも、何年たっても笑って思い出そう。

みんなの顔を見れることを楽しみにしています。」と伝えました。 

卒業生はこれから上野南中学校での思い出を胸に、それぞれの道を歩んでいき

ます。それぞれが違う場所にいても６７名全員で「倶に」走りつづけましょう。 

 卒業生の保護者の皆様、お子様のご卒業、誠におめでとうございます。卒業生

のみなさんの今後の活躍を職員一同、心からお祈りしております。 

 ３月１４日（金）第１０回卒業証書授与式 

 晴天の下、感動的な素晴らしい式となりました。 

■令和 7年度花之木地区市民センター職員  

セ ン タ ー 長 若井 基生 

事 務 員 若井 ゆかり 

生涯学習支援員 藤沢 佳代子 

よろしくお願いいたします。 

4/1４～1７ 第 1回部会（４部会） 

４/２２ 日本赤十字社伊賀市地区協賛委員会 

4/２３ 花之木地区慰霊祭（仏式） 

４/２７ 花之木消防団総会 

4/2９ 昭和の日 

退職のごあいさつ 
2014(平成 26)年４月から伊賀市非常勤嘱託職員(主事職)として花之木
地区市民センターに勤めさせていただき、途中制度改変により会計年
度任用職員(事務職)となり、2025(令和７)年３月末をもって退職させ
ていただきます。センター職員として長きに渡り花之木地区の皆様方
並びに歴代の役員の皆様方には大変お世話になりましたことに対しま
して感謝申し上げ御礼とさせていただきます。      稲野 讓兒 

３月２１日（金）第６８回花之木保育園保育証書授与式を行ない、10名が卒園しました。 

一人ひとり保育証書をもらう姿や元気な歌声にたくましさや成長を感じました。 

最後はお家の人や在園児さんとハイタッチをして笑顔で卒園式を終えました。 

また、在園児も「おめでとう」「お兄ちゃんお姉ちゃんありがとう」と見送りました。 

小学校に行っても色々なことにチャレンジして楽しい学校生活を送って下さいね。 

花之木保育園 


